

Playa del Carmen, Q. Roo, a 19 de agosto de 2011.

**DIPUTADO JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN**  
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de  
Diputados.

Entrevista concedida a los representantes de los  
medios de información.

PREGUNTA.- Que nos dé su opinión sobre de que nuevamente la PGR va  
contra Hank. ¿Cómo ve?

RESPUESTA.- Espero que las cosas se hagan con apego a la ley  
estrictamente, que no se trate ni de revanchas ni de caprichos, sino  
que haya un fundamento legal.

Creo que al PGR tiene una muy importante tarea y muchísimos temas  
que atender.

Espero que su criterio de prioridades esté orientado, no políticamente  
y no con cuestiones de tipo personal, sino efectivamente orientadas a  
lo que más le importa al país.

PREGUNTA.- ¿Quiere decir que la PGR, incluso, tendría que haber una  
reforma legislativa a futuro, para que sea realmente autónoma y no se  
meta en asuntos político-electorales?

RESPUESTA.- El partido está trabajando, el PRI esta trabajando en  
una reforma muy profunda de la PGR que incluye, por supuesto, todos  
estos temas, que hoy puede ser sujeta de desviación de sus tareas  
fundamentales para servir a otros fines.

Lo que tenemos hoy, obliga a la PGR a cumplir estrictamente con una función judicial y no con ninguna clase de función política.

Espero que la PGR se apegue a lo que dice la ley, y que sea una cuestión estrictamente judicial.

PREGUNTA.- ¿(Inaudible) ¿para cuándo estarían estas reformas?

RESPUESTA.- Están trabajándose ahora, no establecería un tiempo específico, pero hay un muy buen avance.

PREGUNTA.- El escándalo que se ha armado por lo de Coahuila, se va a abordar aquí. Por la deuda concretamente, porque además es el estado que gobernó Moreira

RESPUESTA.- No tengo conocimiento de que esté en el orden del día de la mesa económica, que es la que trata esos temas.

PREGUNTA.- ¿Estas reformas se presentarían para el próximo periodo de sesiones o para cuándo?

RESPUESTA.- Sí, tendría que ser en el próximo periodo de sesiones, pero no es una reforma de la PGR es, en general, una reforma sobre el tema de seguridad.

PREGUNTA.- ¿En el caso de Hank Rhon encontraría usted el viso de (inaudible) política (Inaudible)?

RESPUESTA.- No hago ningún comentario, porque no conozco cuáles son las motivaciones de la PGR.

Más bien, señalo un planteamiento: Espero que en la lista de prioridades de la PGR se esté obedeciendo a criterios estrictamente judiciales y no políticos, o de carácter de revancha personal.

PREGUNTA.- ¿Esta situación no presiona el 2010, el terreno electoral?

**RESPUESTA.-** En estos momentos no, si la PGR acredita que está tras un asunto judicial y no tras un mero asunto político.

**PREGUNTA.-** Pero de alguna manera sí se nota cierta presión por este lado, y por el lado financiero, por parte de la Secretaría de Hacienda en cuanto a la deuda de los estados. Menciona que en su mayoría tienen problemas de elevados niveles de deuda, precisamente por parte de los gobiernos del PRI.

**RESPUESTA.-** Pues yo no veo que Jalisco cante mal las rancheras; no veo que Guanajuato cante mal las rancheras.

Creo que en general hay un problema de endeudamiento en los estados, en algunos no es problema, el endeudamiento en sí no es malo si se justifica con inversiones productivas; si se justifica con un trabajo realizado en los propios gobiernos; si se justifica con una tasa de retorno suficiente; pero el tema aquí es que se haga una revisión puntual, eso es lo importante, despojada por completo de cualquier carácter partidista.

**PREGUNTA.-** Los panistas, efectivamente, hablan de deudas de los priístas y no se refieren a los gobiernos del PAN.

**RESPUESTA.-** Ahí está el gobierno de Jalisco, que es una prueba.

**PREGUNTA.-** ¿Cuánto debe Jalisco, señor?

**RESPUESTA.-** No tengo el dato, señorita.

**PREGUNTA.-** Ayer el diputado Francisco Rojas decía que se iba a blindar el presupuesto Federal, para evitar que el gobierno panista lo utilizara con fines político-electorales ¿cuáles son las bases de este blindaje?

**RESPUESTA.-** Básicamente el cumplimiento estricto de la ley. Nosotros vamos a hacer un decreto de presupuesto privilegiando la dinámica de la economía, la creación de empleos, el desarrollo.

Para blindarlo vamos a modificar en la Ley de Ingresos algunos artículos que hagan que el ejecutivo no pueda, discrecionalmente, disponer de los que se llaman subejercicios, o de los que se llaman disponibilidades.

**PREGUNTA.-** ¿Les preocupan los programas sociales? ¿Se limitarán los programas como Oportunidades?

**RESPUESTA.-** Nos preocupan muchos los programas sociales, en época electoral, siempre hay la posibilidad de que sean utilizados con carácter político.

Esperamos que no ocurra y tenemos también la responsabilidad de blindar perfectamente estos programas para que no se presten, de ninguna manera, a manipulación electoral.

**PREGUNTA.-** ¿También los crediticios?

**RESPUESTA.-** También, claro.

**PREGUNTA.-** Ayer el secretario de Acción de Gobierno del PAN, Juan Molinar Horcasitas, cuestionaba y criticaba el hecho de que el Congreso de Coahuila haya aprobado el endeudamiento y les lanzaba la pregunta a los priístas de que si con este tipo de deudas pensaban gobernar el país el próximo año.

**RESPUESTA.-** El señor Molinar es un funcionario de su partido, él tiene que hablar desde la visión de su partido, y su partido lo que busca es ganar elecciones.

Así es que todo lo que dice Molinar sólo tiene una finalidad: dejar bien al PAN y dejar mal a los enemigos o a los adversarios del PAN.

En este caso yo le respondería, que fuéramos respetuosos de la autonomía de los congresos estatales.

No se trata de cualquier figura, es una figura absolutamente autónoma el poder constituido de un estado que tomó una decisión.

Les corresponde a los ciudadanos de ese estado, porque se trata de una decisión local, hacer la evaluación de lo que hicieron sus diputados, no a nosotros y menos al señor Molinar.

PREGUNTA.- ¿Tiene calidad moral Molinar Horcasitas cuando salió muy mal del gabinete del (inaudible)?

RESPUESTA.- A mí no me gusta hablar de calidades morales. Prefiero enfocarlo a que cada quien habla de lo que busca en su molino.

Él, el molino de Molinar es el PAN, entonces ¿de qué otra cosa va a hablar Molinar si no es en contra del PRI?

Estamos hablando de un funcionario que ya no es funcionario del gobierno, aunque a veces pretende usar esa figura.

Está tratando de buscar un *sparring* y él va a ser el *sparring* del PAN, no me queda ninguna duda.

PREGUNTA.- El secretario Cordero también hoy condiciona que la deuda de los estados, los recursos de los estados deben ir en función de necesidades y no en función de cuestiones electorales.

RESPUESTA.- Claro, pues es exactamente lo mismo que nosotros le decimos al gobierno federal.

Coincidimos plenamente con Cordero en eso: todos los fondos federales deben estar absolutamente ajenos a cualquier campaña política o precampaña política.

Eso, por supuesto atañe al señor Cordero.

PREGUNTA.- (Inaudible)

RESPUESTA.- No sé por qué lo pueda decir. Lo importante es eso. Todos los fondos federales deben ser ajenos a cualquier campaña o precampaña política.

**PREGUNTA.-** Hoy se publica que el IMCINE produjo una película para enaltecer y ensalzar la gestión del Alcalde de San Pedro Garza, aquel alcalde rudo que le llamaban, que mataba “a los malos como perros”, ¿qué opina usted al respecto?

**RESPUESTA.-** Que no la he visto ni la iría a ver.

**PREGUNTA.-** ¿Qué perspectiva tienen del Informe Presidencial y qué se esperaría del Paquete Económico para 2012?

**RESPUESTA.-** Esperamos que el Paquete Económico, sea un paquete sensato.

Empezamos -y nos preocupa— a oír estas llamadas a que “nos está yendo mal, nos está yendo mal”, que prácticamente son un aviso de que “te voy a mandar un paquete sumamente castigado en inversión; sumamente castigado en creación de empleos”.

No creo que caiga el gobierno en la tentación de crear más impuestos. El PRI tiene una definición en ese sentido y no está esperando aprobar más impuestos.

Sí tenemos preocupación respecto al contenido del Paquete económico porque oímos estos lamentos prematuros de que las cosas están yendo terriblemente mal; pero hace seis meses, hace cuatro meses, hace tres meses veíamos a un secretario triunfante, declarar, incluso, cantidades para asignarle al gasto de la familias, etcétera, y veíamos un candidato hablando de la recuperada economía mexicana.

Entonces nosotros queremos un paquete acorde a la realidad.

Estamos de acuerdo en que hay que tener una responsabilidad con la crisis internacional y lo que está ocurriendo, pero necesitamos crecer. Esa es una definición del PRI.

**El país necesita crecer, la gente necesita tener dinero en sus bolsillos, comida en su casa, lugar en las escuelas públicas. Ésa es la parte que nos preocupa más.**

**PREGUNTA.- ¿Para que el país crezca ustedes retomarían la propuesta del Senado de bajar el IVA?**

**RESPUESTA.- Nosotros vamos a hacer un análisis absolutamente puntual de cada uno de los temas que permitan dinamizar la economía mexicana.**

**PREGUNTA.- ¿En el caso del IETU, diputado?**

**RESPUESTA.- En el caso del IETU hay, efectivamente, un debate, incluso un debate interno, pero se trata de privilegiar, de hacer un equilibrio entre responsabilidad y también del deseo que tenemos de que el país siga creciendo y darle ventaja a la empresa mexicana para crecer.**

**PREGUNTA.- ¿Hay condiciones de bajar impuestos o no?**

**RESPUESTA.- No lo sé, en estos momentos, esperararía a ver el paquete que mande el ejecutivo.**

**PREGUNTA.- ¿Pero qué opina de que IMCINE de alguna manera esté ocupando recursos públicos para enaltecer la gestión de un panista, de un alcalde panista?**

**RESPUESTA.- No conozco el contenido de la película ni cuánto invirtió IMCINE en ella; pero francamente debe ser una película muy aburrida. No la recomiendo en lo absoluto.**

**PREGUNTA.- ¿Pero usted lo ve bien, lo ve mal, qué opina?**

**RESPUESTA.- Me parece que ningún recurso público debe servir para enaltecer imágenes personales, y menos un recurso que está destinado para el arte y que es muy poco.**

Hay mucho arte en México y muy poco dinero para desarrollarlo, desperdiciarlo en la biografía de un alcalde, de cualquier tipo, desperdiciarlo en una biografía me parecería terrible.

PREGUNTA.- Sobre todo en tiempos electorales donde está un político panista.

RESPUESTA.- Pues sí. Creo que en caso de querer hacer una épica de su propia historia, hay que recurrir a los amigos y pedirles que abran la cartera para financiar la película ¿no?

PREGUNTA.- (Inaudible) la bancada del PRI un acuerdo (inaudible) política, excepto en la reelección de ediles.

RESPUESTA.- El coordinador Rojas fue muy puntual de ayer en su discurso de inicio, y sí, dijo que, prácticamente, nosotros estamos apoyando todos los temas con la importante reserva que es el tema de la reelección.

PREGUNTA.- ¿Cuáles son los argumentos que distancian a los priístas?

RESPUESTA.- Hay de todo tipo, fundamentalmente hay un argumento de número; todavía hay muchos diputados que no creen que la reelección sea algo positivo.

PREGUNTA.- ¿El Movimiento de Javier Sicilia podría ser un impulso para aprobar esta reforma?

RESPUESTA.- El Movimiento de Javier Sicilia es un movimiento muy importante para la sociedad, pero la decisión la tienen los diputados.

PREGUNTA.- Estamos a unos días de que inicie el periodo ordinario de sesiones, ¿cuál es realmente el tema principal del PRI para este próximo periodo?

RESPUESTA.- Están planteados en la agenda, el tema de la reforma política, el tema de la reforma laboral y el Presupuesto.

**PREGUNTA.-** El Presupuesto, ¿el secretario de hacienda todavía sigue siendo un interlocutor válido?

**RESPUESTA.-** Mientras su jefe, que es el Presidente de la República, lo tenga a él como interlocutor, su validez es incuestionable.

Que le sea útil, o no al Presidente, ése es otro tema, o qué tan útil le sea, ése es otro tema; pero su validez es incuestionable.

**PREGUNTA.-** Vemos últimamente la inclusión en el campo políticos de muchos jóvenes en el PRI, ¿cómo ven ustedes esto, cómo están tomando a estos nuevos jóvenes que están llegando al PRI y están como gobernadores?

**RESPUESTA.-** Hay un...

**PREGUNTA.-** ¿Fenómeno?

**RESPUESTA.-** No, no es un fenómeno. Hay un hecho que es que hay un parte mínima de la población interesada en política y todavía una parte más mínima interesada en participar directamente en política.

Entonces, son bienvenidas todas las participaciones de jóvenes, viejos, maduros, medio maduros. Éste no es un tema de etiquetas, es un tema de disponibilidad a la participación.

A mí me da mucho gusto, en lo personal que haya gobernadores jóvenes y que haya más jóvenes participando.

**PREGUNTA.-** ¿Sería una nueva generación? ¿Cómo se están preparando?

**RESPUESTA.-** Soy un enemigo radical de las etiquetas. Prefiero verlos individualmente, juzgar su talento por separado; juzgar sus errores por separado; no se puede juzgar por un joven a todos, ni por lo brillante ni por lo mal que hubiera hecho.

Aquí, insisto, no es un tema de edades, es un tema de la capacidad que tengan para sacar adelante los compromisos que hacen.

**PREGUNTA.-** ¿Qué fortalezas y qué debilidades ve, por ejemplo, en el gobierno de Quintana Roo, con un joven político dentro del PRI?

**RESPUESTA.-** Creo que la gran fortaleza del gobierno de Quintana Roo es que es un gobierno, no sólo joven sino que es un pueblo joven, es una entidad joven. Tiene una cantidad de oportunidades impresionante.

Ojalá el estado, hago votos porque el gobierno embone perfectamente con las aspiraciones de los quintanarroenses, que tiene, todavía, muchísimas cosas por hacer; ha avanzado de manera sobresaliente.

Quintana Roo es hoy uno de los principales ingresos del país, a través del turismo, y emblemático, por supuesto.

Éste debe ser un gran compromiso para el gobierno, y considero al gobernador Borge suficientemente capaz para cumplir con este compromiso.

**PREGUNTA.-** Sobre el tema de los ingresos y la derrama que aporta Quintana Roo al país, ligándolo con el tema del IETU, que lo comentaban hace rato, hoy se publica en periódicos locales, que hay al menos cuatro importantes hoteles que están apunto de quebrar, precisamente porque no pueden hacer frente a este impuesto.

**RESPUESTA.-** Ése es el papel de las secretarías de Turismo y el papel de la banca de desarrollo, por eso hemos insistido una y otra, y otra, y otra vez en que la banca de desarrollo tiene que jugar un papel más activo.

No podemos dejar que quiebren hoteles cuando hoy estamos necesitando más que nunca de una alternativa de ingresos diferente al petróleo.

**PREGUNTA** (inaudible) y de Educación Pública que coincide justo cuando los titulares están buscando la candidatura presidencial, Cordero lo

aumenta en cerca de 500 por ciento y Lujambio aumenta su publicidad casi en 100 por ciento, en dos meses de abril a junio, ¿esto cómo lo vería usted?

**RESPUESTA.-** Yo veo en esto dos cosas, primero, la inoportunidad de precandidaturas no definidas y lo veo dentro de la responsabilidad legislativa; es evidente que es algo que se tiene que legislar.

Hoy es un hecho que tenemos un secretario de Educación en campaña, y un secretario de Hacienda en campaña, esto va a generar todo tipo de suspicacias y algunas de esas suspicacias, como en este caso, van a salir y van a resultar que son ciertas y entonces van a estar realizando algo legal con propósitos no tan legales.

No hay duda que mientras ellos sean titulares, ellos tienen toda la posibilidad legal, de disponer de ese presupuesto; pero tampoco hay duda de que siendo precandidatos, toda esa publicidad les beneficie en lo personal.

**PREGUNTA.-** En estos informes que se envían al Congreso hay un detalle de a quién va a ese dinero y es a televisoras; y en el caso de Educación Pública viene hasta especificado noticieros a los que se mete dinero.

**RESPUESTA.-** Creo que es importante hacer una investigación al respecto, insisto, no por la disposición del recurso, que puede ser legal sino por el objeto que esa disposición tiene.

**PREGUNTA.-** ¿Quién debe hacer la investigación?

**RESPUESTA.-** Nosotros, sin duda, la Auditoría Superior de la Federación.

**PREGUNTA.-** (Inaudible)

**RESPUESTA.-** (Inaudible) injusta. Las reformas a la Ley de Coordinación Fiscal son una necesidad.

Los estados reciben cada vez más recursos etiquetados o comprometidos a la aportación de recursos estatales. Es verdad, la federación puede decir “cada vez le mandamos más recursos”. Sí, pero también cada vez se los manda más ligados o comprometidos a *pari passus* o formas que obligan a los estados a mandar más recursos.

Viene resultando una crueldad, “si antes me dabas 100 y tenía yo que poner 50; ahora que me das 500 quieres que yo ponga 250 y mis ingresos propios no alcanzan”.

Es absolutamente necesario modificar la Ley de Coordinación Fiscal; sin duda también tendrá un impacto en la cuestión de la deuda, quizá les permita reorganizar algunas, empezar un plan más agresivo de devolución a otros.

El tema principal, es un tema de justicia, no puede haber desarrollo en las condiciones en que la Ley de Coordinación Fiscal reparte los recursos hoy.

PREGUNTA.- Sobre la injerencia que van a tener ustedes los legisladores para la función de las fuerzas armadas, en el tema de seguridad, para que ustedes puedan decidir cómo podrían estar funcionando de manera eficiente, ¿cuáles son los avances ante esta propuesta?

RESPUESTA.- Todo eso está en la Ley de Seguridad Nacional, que es justamente lo que estamos discutiendo ahorita.

PREGUNTA.- ¿Cómo van avanzando en esta mesa de trabajo?

RESPUESTA.- La mesa de trabajo cumple la función de informar qué es lo que a avanzado la Comisión, que es la que tiene esa responsabilidad.

PREGUNTA.- Se decía que nada más el Ejecutivo es quién decide...

RESPUESTA.- Hoy así funciona, pero lo que nosotros queremos es mantener un equilibrio entre las posibilidades del ejecutivo de tomar

esta decisión y la participación de los estados que son los afectados en la decisión.

PREGUNTA.- (Inaudible) de ¿cuántos años estaremos hablando diputado?

RESPUESTA.- Creo que por lo menos unos 20 años.

PREGUNTA.- Van a adoptar la propuesta de Seguridad que presentó la Universidad Nacional en días pasados.

RESPUESTA.- Vamos a escuchar hoy con mucha atención y seguramente, habrá muchísimas cosas como, ya lo hemos leído, en las que estamos de acuerdo.

PREGUNTA.- ¿El PRI está peleando no sólo por el PRI, sino por todo México?

RESPUESTA.- Sí, claro. Estas reformas a la Ley de Coordinación Fiscal no sólo va a beneficiar a los estados prasitas, van a beneficiar sino a todos los estados del país, y todos van a estar muy contentos, aunque hoy estén en contra y se pongan del lado del ejecutivo, cuando reciban su lana todos van a estar muy contentos.

PREGUNTA.- Diputado hace un momento se hablaba sobre los jóvenes políticos, ¿qué opina de Peña Nieto y del fenómeno de los jóvenes que se están incorporando a la política, en particular de este gobernador?

RESPUESTA.- Estoy a favor, los jóvenes deben participar más en política.

PREGUNTA.- ¿Qué fortalezas y qué debilidades ve y que usted mencionaba, hay que analizarlo por separado, en el caso del gobernador del Estado de México?

RESPUESTA.- Yo creo que hay muchísimas fortalezas en ese caso, es un estado exitoso; es un estado competitivo; es un estado con un importantísimo crecimiento, posiblemente un récord de crecimiento,

eso demuestra fortalezas; pero insisto, eso tiene que ver con el talento del gobernador, no con su edad.

PREGUNTA.- Oiga y las debilidades, ¿o no tiene?

RESPUESTA.- Sin lugar a dudas, el tema de seguridad que está presente en todos los estados de la República, también se ha hecho presente en el Estado de México; pero esta captura del “compayito” por ejemplo demuestra que se está atacando con atingencia.

Insisto, es un tema que no tiene que ver con edades, tiene que ver con talentos.

PREGUNTA.- Diputado, para ustedes los políticos la forma es fondo, ¿a los jóvenes les hace experiencia, madurez?

RESPUESTA.- A algunos no, algunos son muy maduros.

PREGUNTA.- ¿A cuáles ve usted muy maduros de los gobernadores o políticos priístas?

RESPUESTA.- No soy amigo de personalizaciones, simplemente afirmo, los jóvenes hay muchos con una gran experiencia y con una madurez increíble, y también hay muchas gentes mayores con una gran energía y una capacidad extraordinaria.

El PRI no necesita poner etiquetas, el PRI tiene que reconocer talentos.

PREGUNTA.- ¿Cobijan los priístas consolidados a los jóvenes políticos?

RESPUESTA.- Siempre, sí, claro.

PREGUNTA.- Comentaba que va a ser complicada la aprobación de la reforma política, ¿cuál es la posibilidad de que se apruebe en el siguiente periodo?

**RESPUESTA.-Yo creo que vamos a tener reformas importantes en el siguiente periodo, lo importante es cuáles.**

**Muchas gracias.**

**-- ooOoo --**